



Una oportunidad para abrazar el Caribe



En el contexto de la inauguración de la VI Conferencia Internacional de Cooperación de la Asociación de Estados del Caribe (AEC), el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, sostuvo intercambios con miembros de la directiva de esa organización regional y con ministros de varios países.

Yaima Puig Meneses, 10 de Noviembre de 2022

Construir puentes de transformación e innovación, desarrollar un futuro para el progreso duradero y forjar alianzas, son propósitos comunes a los cuales se encaminan las jornadas de trabajo de la VI Conferencia Internacional de Cooperación de la Asociación de Estados del Caribe (AEC), inaugurada este jueves en La Habana, con la presencia del Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

En el marco de esta importante cita, que constituye una nueva oportunidad para dialogar sobre posibilidades y proyectos que tributen al desarrollo del Gran Caribe, el Jefe de Estado cubano sostuvo encuentros de especial significación para la Mayor de las Antillas, en los cuales se evidenció, una vez más, la estrecha relación que une a nuestros países.

En el Caribe tenemos mucha comunidad de intereses, de valores y de historia; esta es una zona que podría dar un ejemplo al mundo de cooperación y de complementariedad. Así consideró el Presidente Díaz-Canel en el primero de esos intercambios, sostenido con el canciller de Guatemala Mario Adolfo Búcaro, presidente del Consejo de Ministros de la AEC, quien estuvo acompañado por Rodolfo Sabongé, secretario general de la organización regional, y Tricia Barrow, funcionaria de la Secretaría.

Vale la pena defender todas esas cosas —aseguró el Presidente de la República— y esta reunión es un espacio propicio para eso y avanzar. Para Cuba constituye un honor acoger la realización de este evento, dijo.

Si trabajamos con complementariedad y realizamos esfuerzos conjuntos entre nuestros países, podemos lograr proyectos de desarrollo para el Gran Caribe en los cuales participemos todos y nos

complementemos, a partir de las potencialidades de cada una de las naciones, subrayó el mandatario.

Al referirse específicamente a esta VI Conferencia, manifestó su convencimiento de que la agenda confeccionada para la reunión es innovadora y está muy actualizada, con énfasis en temas fundamentales que debemos discutir. Esa agenda, puntualizó, puede posibilitar un buen debate y concretar un grupo de acciones que nos permita trabajar.

El tema de la innovación es algo que tenemos que promover en las economías de nuestros países, refirió el Presidente Díaz-Canel, quien enfatizó en la importancia de propiciar «todo un sistema de gestión, de innovación, que nos permita apoyar cada uno de los proyectos que vayamos desarrollando».

En este propósito, aseveró, los centros de investigación y la ciencia cubana están a disposición de ustedes, como también hay otros países en el Gran Caribe que tienen potencialidades muy importantes de investigación.

Para Cuba —evaluó— el «Caribe es parte de nuestra naturaleza, es una de las áreas en la cuales tenemos más cooperantes internacionalistas, tanto en temas de Salud como en los de educación y deporte, por lo tanto tenemos una pequeña contribución en todo lo que estamos tratando de forjar de manera conjunta».

Creo que existen todas las condiciones para que sea un éxito la reunión, expresó. «Avanzaremos, y lo importante es seguir concretando esfuerzos y llegar a resultados», insistió.

En sus palabras el Presidente de la República agradeció a los países miembros de la AEC el apoyo dado a Cuba en la lucha contra el bloqueo, que se manifestó una vez más en la Asamblea General de las Naciones Unidas, cuando se presentó la resolución contra esa cruel política del Gobierno norteamericano.

UNIRNOS MÁS PARA SUPERAR LOS RETOS COMUNES

Por su parte, el presidente del Consejo de Ministros de la AEC, Mario Adolfo Búcaro, agradeció en nombre de todos los países miembros la hospitalidad del pueblo cubano, al tiempo que reconoció la cooperación y solidaridad manifestada siempre por la Mayor de las Antillas.

Hoy más que nunca —consideró— tenemos que pensar diferente, innovar y unirnos aún más para superar los retos comunes que enfrentamos las naciones caribeñas. El Gran Caribe es la esperanza, porque es la frontera que nos une, es el pueblo cercano, y es la oportunidad que tenemos hoy de poder estrechar los lazos en un mundo que no solo está siendo afectado por el cambio climático sino también por múltiples temas de población, comentó.

De manera particular, el Canciller de Guatemala agradeció el Programa de médicos cubanos que ha estado presente en todo el Caribe, y especialmente en esa nación centroamericana hace más de 20 años. Los programas de medicina, de formación de profesionales y de apoyo en la educación, consideró, también son parte activa de la cooperación entre nuestros países.

«Tenemos que estar conscientes de que esta región es el futuro y todos tenemos que estar convencidos y orgullosos de ser parte de ella», significó.

Del poder de convocatoria inigualable que tiene Cuba, así como de la importancia de esta cita para promover la participación, la concertación y la cooperación, habló luego el secretario general de la Asociación de Estados del Caribe, Rodolfo Sabongé.

El debate, reflexionó, yo creo que aquí va a ser muy rico. La idea es precisamente —valoró— proyectar a la AEC como un organismo que pueda generar una voz para más Caribe y es uno de los principales ejes de desarrollo.

CUBA ESTÁ DISPUESTA A SEGUIR COOPERANDO CON EL CARIBE

«Esta es una oportunidad también para darle un abrazo a nuestros hermanos caribeños y que ustedes trasladen nuestro saludo a sus primeros ministros», manifestó el Presidente de la República de Cuba al intercambiar luego con los cancilleres de San Vicente y las Granadinas, Keisal Peters, y de Granada, Joseph Andall; así como con el ministro de Finanzas de Santa Lucía, Wayne Girard.

Cuba, aseguró Díaz-Canel, está a «disposición de todos los esfuerzos de cooperación con el Caribe que sean necesarios», y tenemos mucha expectativa y entusiasmo por la próxima celebración, en el mes de diciembre, del 50 aniversario de las relaciones Cuba-CARICOM.

Durante el encuentro, donde se confirmó la voluntad compartida de trabajar por la unidad e integración regional, el Jefe de Estado agradeció a los hermanos caribeños el apoyo manifestado a la Resolución cubana contra el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos, que fue presentada recientemente en la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Quiero ratificarles —dijo— el agradecimiento por estar en Cuba, así como nuestro sentimiento sincero de amistad y solidaridad hacia sus gobiernos y pueblos.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución